

Fecha 11.06.2020	Sección Mercados	Página 27
----------------------------	----------------------------	---------------------



MENSAJE A TORRUCO DESDE PARÍS

La OCDE hace especial énfasis en que la mayor vulnerabilidad económica del país se concentra en el turismo

CARLOS MOTA

E

l reporte de perspectivas económicas de ayer de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que encabeza en París **José Ángel Gurría**, refrenda lo que aquí he escrito con insistencia: México sí instrumentó una política fiscal contracíclica frente a la crisis derivada de la pandemia, aunque ni la Secretaría de Hacienda, de **Arturo Herrera**, ni el presidente **Andrés Manuel López Obrador** la llamaron con ese nombre.

La OCDE lo especifica así: “México estableció una amplia batería de medidas fiscales, financieras y monetarias para afrontar la crisis.

El espacio fiscal es limitado, pero dada la severidad de la recesión, se establecerán medidas adicionales para reavivar la recuperación.

Estas medidas deben enfocarse en apuntalar el ingreso de los trabajadores en los sectores formal e informal y en evitar la desaparición de empresas”.

La OCDE prevé que el PIB de México caerá 7.5 por ciento este año si no ocurre una segunda oleada de la epidemia; pero que el descenso será de hasta 8.6 por ciento si llegase a ocurrir ese segundo golpe.

Pero además de estos escenarios, el reporte incluye un destinatario clave: el secretario de Turismo, **Miguel Torruco**.

El documento hace especial énfasis en que la mayor vulnerabilidad económica del país se concentra en ese sector: “Los ingresos turísticos se colapsaron debido a las recesiones y restricciones de los países emisores [de turismo], que suspendieron viajes”.

El reporte muestra un gráfico donde se aprecia cómo, mientras en los países miembros de la OCDE el PIB tu-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 11.06.2020	Sección Mercados	Página 27
----------------------------	----------------------------	---------------------

rístico equivale a 11 por ciento del total, en México esta exposición de la economía a ese único sector es mayor: semejante a 16 por ciento.

Y ocurre lo mismo con el empleo turístico, que en los miembros de la OCDE es de 12 por ciento; pero en México alcanzaría hasta 17 por ciento.

Los datos anteriores, además de impactantes, son perturbadores, porque el Inegi reporta que la actividad turística de México contribuye con alrededor de 8.7 por ciento del PIB del país, lo que discrepa notoriamente contra el dato que la OCDE revela y acentúa (16 por ciento).

Esto implicaría que Torruco tendrá que intervenir para aclararle a Gurría cuál es el dato verdadero y especificar la exposición real de la economía de México a ese sector. Eso sí, en cualquier caso, el golpe a ese sector es brutal.

SCOTIABANK BOBO

Chafísimo el análisis de **Andrés Coello** y **Alex Saba** de

Scotiabank Inverlat, quienes dijeron que el riesgo financiero de Televisa se incrementaría por una demanda tipo “class action” en Nueva York en relación con supuestas corruptelas por los derechos de transmisión de las copas del Mundo de la FIFA.

El lunes el juzgado neoyorquino desechó que puede conformarse ese “class action” y señaló que los títulos de Televisa se mueven conforme a las leyes del mercado.

**EL PIB
TURÍSTICO
EN LA OCDE
EQUIVALE A 11%**

MOTACARLOS100@GMAIL.COM

WHATSAPP 56-1164-9060